L'AURORE, M. VIGER ET LE HERALD.

L'Aurore est sur les dents, comme M. Viger est L'Autre est sui les deuxes, continu du l'igr est sur les épines. Ces pauvres gens ne savent que dire, que penser, et suttout que répondre aux coups qu'on leur porte de tous cotés. Plus que jamuis la pensée de M. Viger est obscurcie, entotillée, embarrassée dans des phrases interminables, incompréhensibles, vides de sens, de logique, d'argumentats qui ne présentout plus à l'esprit déluge du mot sur un désent de pensées." En vain veut-on nous faire croire que la rédaction de vain veut-on nous taite croire que la redaction de l'Aurore n'est plus aux mains de l'ex-président du conseil. Il n'y a pas à s'y tromper; c'est toujours le même style lade, trainard, suranne, sans-couleur, sans nerf, bardé de paradoxes, d'absurdités, et chargé du raisonnements faux; c'est toujours la même logique inexorable des faits accompis, qu'on mis outre aux cens, maleré eux mis eu i nuimeme togaque meximane us jutts accompts, qu'on veut imposer aux gens, malgré eux, mais qui n'au-ra jamais cours parmi la grande majorité de nos compatuiotes. Voici un échantillon des derniers paragraphes de l'Aurore; c'est un mot de réponse à l'un de nos derniers articles. de nos derniers articles :

à Pan de nos dermers articles :

"Dans le moment même où le comité général se formait, M. Cayley ne trouvant pas sous la main, les résolutions préparées d'avance, crut devoir, à la hâte rédiger la première résolution, dans laquelle se glissa l'erreur in liquée par la R vue Canadienne quo les biens des jésuites appartenaient à la Couronne pour les usages publies; cercur à laquelle M. Viger plus que baucoup d'autres ne, flt pas la moindre al-tention, dans ce moment; d'ailleurs les explicatestion, dans ce monent i d'autieurs nes expirea-tions de M. Cayley roulaient sur les principes éta-bis par Pacte de 1832 qu'il invoquant comme ap-propriant les revenus de ces biens à l'éducation d'une manière exclusive. Il fesait remarquer de plus que si les établissements protestans d'éducapus que si los catorissomers principals de el plus que leur proportion, par rapport à la population, c'était pour ne pas s'écarter du montaat fixé par les allocations de ce genre, faites depuis plusieurs années par la législature; mais d'abord que les établissemens catholiques recevraient beaucoup plus cette années que de coutume, et que les revenue des himas des légistes allant graces que concernir de la contraction de les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des himas des légistes allant graces que les revenues des parties de la contraction de la contrac nus des biens des Jésuites allant croissant, on se proposait d'augmenter les allocations en leur fa-reur, jusqu'à ce qu'elles fussent dans de justes

proportions suivant les populations respectives."

Comme vous voyez, lecteurs, c'est par erreur que M. Cayley, cet homme de chiffres, cet homme si précis dans ses calculs, avait introduit dans ses repetitions les mots fatals, "que les biens des jésuites oppartenaint à la couronne ;" erreur à laquelle M Viger ne fit pas la moindre attention. Que vous ensomble? n'es-ee pas pousser un peu loin le mé-pus de la vértté ? M. Viger fait en chambre un discours chalement pour appuyer la proposition ausi formulée et aujourd'hui il vient nous dire qu'elle tenfermait une erreur à la quelle il n'a pas fait la mondre attention; c'est vraiment trop de mala lresse joint au génie du mal, et c'est la cet homme politique, ce grand homme d'état qui s'é-toure de toutes les crieurs qui se commettent auteur de lui, que vous entendez tous les jours, parler de ses commussances étendues, et de son expérience de 50 ans ; qui se croyait seul appelé a sau-ver le pays, et qui croyant cela, voulait lui imposer sa volonté týramaique, ses vicilles idées rétro-gades et sa vaniteuse personnalité. Savez-vous ce que M. Viger a répondu aux Mé-

long a Religioux, qui se sont permis de trouver mauvaise, la position qu'il a prise dans la question des hiens des Jésuites I Ha répondu : "Que quoi-biens des Jésuites I Ha répondu : "Que quoiqu'il fut dans l'intérêt de nos compatriotes et de leur religion, que des membres du clerge catho-lique cultivassent la science du droit public, l'acsti ra de ce gente de connaissances ne fait pas

quoiti en do ce grare de connaissances ne fait pas putis des devoirs de la généralité de ceux qui le comp sent : et qua les évé paes surtant ne sont pas dans l'obligation, plus qu'ils n'ont le temps, d'en faire une etude spéciale?"

Ecgo, les M'honges Religieux ne sont pas competents à traiter cette question puisque ceux qui les réligent, étant des ecclésiastiques, n'ent pas fait une étude approfondie du droit public. Maintenant nous aimeriaux beaucoup savoir ce que M. Viger entend par cultirer une science quelonque l'Est-cu amasser des notions confuses, incohérentes, sur un amasser des notions confuses, incohérentes, sur un sujet, s'en rempir les cervean, sans les digèrer, et ensuite s'en servir à tort et à travers, sans tact, sans à propes, sans jugement, comme M. Viger a fait, depuis 50 ans, dans la plupart des occasions, sur tais les sajets, des grandes connaissances qu'il a ainsi autoncelles dans son esprit. Si c'ext la cul-tiver les seigners. D'un nous au grardat vision tiver les sciences. Dieu nous en garde! mieux vant cent fois le gros bon-sens, la logique naturelle, que ce galimatias, (qu'on nous pardonne le mot) de suscipare en de mot specieux et absurdes arguments, répétés depuis

hand de temps par PAurore et M. Viger.
Cela est si vrai que la journal de Pex-président du conseil va rendre l'âme. On diru bientot de lui: "PAurore avonant le tente que sa prose assommante et sa logique irrésistible." Les lexeurs de cotta feuille, sont devenus si rares que M. Viger lui-même et centr qui le sapropetation. M. Viger lui-même et ceux qui le supportent ont cu devoir aller frapper à la porte da H. ruld.

"H'ruld, notre ami, ont dit ces braves ministé-

"Herald, notre ani, ont dit ces braves ministè-tiels, défendez nous un peu contre les attaques de l'opposition; ces gens-là vont faire de nous de la "chair à pâté," si ça continne. Nous ne savons que penser du peuple qui ne veut plus lice l'Acrore, Or, vons connaissez sans doute, le Herald; c'est un journal d'une libéralité admirable à l'endroit des canadiens-français, una feuille désintéressée, pleine de vigilance pour les droits populaires, et de respect pour la vérife.

tespect pour la vérité. Le Herald, pour nous, a cette générosité, qui a fait prédire à M. Molf.ut, l'anéantissement complet

et prechin, des canadiens-français.

Le journal tory pur sang a fait hier une sortie, commo il n'ya quelui pour en faire; la crit qu'il allait tuer du premier coup tous les Philistins de l'opposition, mais il n'en sera rien. Ce n'est pas avec des injures comme celles que contient cet article de notre confrère, qu'on abat ses adversaires. Le ne notre contrere, qu'on avas ses auversaures. Le l'Irall en disant qu'il n'y a pas un homme intelligent, habile, et honnète dans l'opposition, ne fait que répéter ce qu'il a dit de tout temps de nos compatriotes, même quand M. Viger ornait les rangs

Nous publions avec plaisir le protêt fait par MM-Bruneau et Massue, dans le conseil législatif, contro l'acte appropriant les biens des Jésuires. M. Viger, en lisant cette public protestaire, va M. Viger, en lisant cette noble protestation, va sans doute s'écrier: "Ces messieurs n'ont pas cultivé la science du droit public."

Prolèt contre l'Acte appropriant les biens des

Jesuites Protestent-Parce que la législature n'a pas le droit de disposer contrairement à leur destination primitive, des biens du ci-devant ordre des Jésuites, tenus en dépot par le gouvernement de Sa Majesté.

Parce que, les dits biens appartenant exclusivement aux catholiques romains et donnés pour des fins catholiques, ne peuvent être appropriés pour le soutien d'écoles protestantes sans une violation des règles de la justice, en divertissant une partie de ces biens pour des fins dinmetralement opposées aux vues et à l'intention des donateurs.

Parce que ce bill est impolitique et aura de pernicieux résultats en ébranlant la confiance des sujets de Sa Majesté dans une législature qui paraît ne pas se croire liée au respect qui doit être porté aux intérêts et aux droits acquis. (Signé,) F. P. BRUNEAU,

Nous voyons par les journaux de Québec que depuis le sinistre de vendredi dernier le feu a pris à plusieurs reprises, et par l'usage de l'huile cam-phrée; les vendeurs de cette huile vont faire un mauvais commerce dorenavant, ceux qui en font usage en cette ville ont besoin d'y faire attention.

A propos de l'huile camphrée nous sommes au-terisés par les membres de l'Institut Canadien a annoncer qu'à leur soirée de la St. Jean-Baptiste, mercredi prochain, on ne fera aucun usage de cette huile, vu ses dangers.

L'élection de flytown doit avoir lieu ces jours-ci-Il y a trois candidats en campagne; le facétieux Jimmy Johnson se présente de nouveau dans le seus de l'opposition; les journaux de Bytown dé-clarent sa victoire probable; s'il réussit, les élec-teurs sont des réactionnaires.

J. G. Barthe, écr., qui a tant fait la guerre à ses compatriotes, au profit de lord Metcalfe ; qui s'est sacritié un profit de M.D. B. Viger, vient de recovoir la place de greffier de la cour d'appel en remplacement de M. Scott, décèdé. M. Barthe ne doit pas cette situation à M. Viger, qui ne l'aime plus du tout mais à la recommandation speciale do lord Metcalfe.

#### LES GRANDS HOTELS DE MONTREAL.

Nos lecteurs de la campagne et de l'étranger trouveront aujourd'hui dans nos colonnes les an-nonces de l'hôtel Donegana, situé rue Notre-Damo et de l'hôtel Daley situé que St. Paul, de cette

Ces deux maisons font homeur à Montréal : M. Donegana est dejà bien connu connue succes-se urs de Rasco; son nouvel hotel est le plus grand le plus bean de l'Amérique britannique. La mai-son de M. Daley a été remise à mui de fond en comble, et est bien digne de la grande réputation que M. D. s'est acquise à Kingston et dans le Ca-

Les étrangers trouveront dans ces magnifiques tablissements tout ce que les goûts les plus somp-tuoux peuvent exiger, le plus grand luxe et tout le comfort, les attentions passibles.

Chemin de fer de Montréal et Lacking.-Le livre de souscription au fonds de cette compagnie a été ouvert jundi dernier, et en moins d'une heure, tout le capital a été souscrit (£75,000). Comme la charte ne met point de limite na montant que charte ne met pant de timite da montait que post sonscrire chaque individa, un seid capitaliste a sonscrit à lui seul pour 125 parts, ce qui désap-pointa un grand nombre d'autres personnes qui désiraient avoir une part dans cette entreprise. cette manière, deux ou trois capitalistes se sont asles avantages de la chane, avantages qui serout lois d'être muimes.

La Gazette de Québer dément les bruits qui ont La Catette de Quebre dement des mans qui so-circulé à Montréal qu'un cus de coléta assistique était survenn à Québre. Elle ajoute que Québre u'a jamais été plus exempt de maladies, de toute sorte, qu'il ne l'est à présent.

# Nouvelles d'Europe.

Le ateamer Great-Western, arrivé hier, après une traversée de quinze jours, avec 117 passagers, mois à apporté nos journaix et cerrespondances de Liverpool du 30 mai et de Paris du 27 no soir. Les faits les plus soillais sont, en Angleterre, l'accouchement de la reine (à tout seigneur, tout houneur !) le triumphe du corn bill dans la chambre des lords, et, en France, la faite du prince Louis Napoléon de sa prison du château de Ham. Cette dernière nouvelle nous a causé une satisfaction que nous ne prendrons pas la peine de dissimuler. Nous sommes portiés, par conscience et par devoir de pastrolisme, à ne déssirer que des succes au gouvernement de notre pays contre ites, par conscience et par devoir de patriotisme, a ne dé-sière que des sucres au gouvernement de notre pays contre ses ennemis du debors et du dedans, mais le prince Louis Napolèon avait ussez expiù la faute de son inexpérience par un emprisonnement de plusieurs amées, et, dans le cour de tous les gens qui ont conservi le cuite du grand nom qu'il porte, l'heure de la clémence avait sonné, de-puis longtemps, pour le prisonnier. Non sculemest le gouvernement français avait nauqué de tact en ne devi nant pas, en ne paringeant pas le sentiment public à cet égard, mais il avait manqué de charité et de grandeur en n'arcordant point nu prince Louis l'autorisation qu'il avait demandée, sur parole, d'alter recueillir la bénédic-tion et fermer les yeux de son père mourant. Le fils de-vait là plaiour pour le prince, et si ce dernier avait man-qué à la parole d'unnée, il côt, à coup sûr, plus servi les intérêts du gouvernement français que les siens propres. Au lieu d'un homocer et d'un profit certains et faciles, on n'a recueilli que des rires et du ridicule. On récolte ce qu'on seure.

qu'on seine.
C'est d'une princesse qu'est accouchée la reine Victoria.
C'est son cinquieme enfant. La reine Victoria n'a que 27
ans. On voit qu'elle est appelée à laisser une nombreuse
descemiance. La mère et l'enfant se portaient bien, disent les bulle des méde

sent les bulletins efficiels des médecins de la cour.

C'est le 29 mai que la loi des céréales, ou corn bill, a
obtenu sa acconde lecture dans la chambre des lords.

Cette seconde et décisive épreuve a valu à cette grande
réforme fiscale une asjorité de 47 voix. La première
lecture, qui est une asjorité de 47 voix. La première
lecture, qui est une asjorité de ver forme, avait eu lieu,
sur la proposition du due de Wellington, et matgré un
discours fireieux du due de Richmond. Mais l'engagement
le plus sérieux cut lieu le 25 mai, entre les lords l'hypor et M.
Brougham, défenseure du systéme de protection. Pour
devenir loi, le bill doit encore subir une troisième et dernièra lecture. Mais son sort est désormais fixé.

On peut juger des à présent du résultat que devra pro-

nière lecture. Mais son sort est désormais fixé.

On peut juger des à présent du résultat que devra produire cette grande mesure par le seul effet qu'a en son adoption dans la chambre des communes. Des le lendemain du vote, à la troisième lecture, le prix du pain a baissé à Londres de 1 penny 1-2 par quatre livres anglaises, ce qui le met à 6 pence (60 centimes). La livre anglaise ne vaut que 453 grammes 50 centigrames; en sorte que le prix actuel de 6 pences équivant chez nous à 66 centimes les 2 kilogrammes, ou 4 centimes au-dessous du turif actuel de Paris.

Cette victoire de sir Robert Perl est venue heureuse-Cette victoire de sir Robert Perlet venuo heureusement neutraliser l'espère de panique que la nouvelle des
évènements du Mexique avait causée, le 28, aur le magchó de Liverpoul; la confiance en l'avenir l'a emporté, et
les prix du coton ont repris une tendence à la hausse assez marquée, après avoir subi une baisse de 1-8 de denier.
L'imbroglio parlementaire dont le représentant irlandais, M. Smith O'Brien, s'était fait le héros, s'est terminé par son diargissement. La chambre des communes
paraît avoir été assez embarrassée de ce prisonnier, et l'a

relazé, de guerro lasce. C'est peut-être la meilleure pution qu'elle ait pu infliger à cet amateur du martyre.

# VOTE DU SÉNAT.

#### PROJET DE TRAFTÉ SUR L'OREGON.

Nous avions eu raison de compter sur le Sénat pour Nous avious eu raisan de compter sur le Sénat pour une prompte décision sur la question qui lui a ôtô sou-nise. Il a donné son avis sur le prujet de traité que ui avait communiqué le Président; voici ce que disait, t ce su et, l'Union de Washington de vendredi soir: Le bruit court, dans la ville, mais nous n'avons aucune autorité officielle pour le reproduire et oour en garantir l'exactitude, que le Sénat des États-Unis a ôté engagé, à huis-clos, pendant plus de trois jours, dans une dis-Peractitude, que le Sénat des Etats-Unis a été engagé, à huis-clos, pendant plus de trois jours, dans uns discussion relative a un message du Président, que lui
demandait son avis sur la réponse à faire aux propositions communiquées par M. Packenham pour le règlement de la question d'Oregon. Il circule différentes
versions sur le caractère précis de ces propositions. On
dit, dans les rues de Washington, ce soir, après l'ajourmement du Sénat, à cinq heures, que conseil a été
donné au Président d'accepter les propositions, par un
vote de 38 contre 12! Nous ne pouvons taire ces importantes rumeurs à nos locteurs, quoique nous n'en "vote de 33 contre 12! Nous no pouvons taire ces im"portantes rumeurs à nos lecteurs, quoique nous n'en
"ayons aucune preuve officielle, et que nous n'ayons
"reçu aucune sorte de communication des membres du
"Sonat ni de l'administration. Nous apprenons que le
"Sonat a ajouroù sa discussion à lunds prochain."
Co vote que l'Union entregistrait sous toutes réserves,
nous paraît aujourol'hui positif; les chisfires de la majorité
et de minorité semblent également vrais, ce serait bien
par 38 voix contre 12 que le Sénat, dans su séance
sercéte du 12 juin se serait déclaré pour l'acceptation des
propositions faites par M. Packenham.
Nous ferons du reste, également nos réserves; bien
que nous ne doutions nullement de l'exactitude de ce
vote, nous devons déclarer qu'aucune anneuce officieln
n'en a été faite eneure, et que les correspondances particulières seultes en font mention.
Voici, touj ura d'après les correspondances, les noms

culières seules en font mention.

Voiet, touj surs d'après les correspondances, les noms des votans pour ou centre:

Pour : MM. Archer, Ashley, Benton, Berrien, Bagby, J. M. Glayton, T. Clayton, Calhum, Cameron, Colquitt, Dix, Dayton, Davis, Evans, Green, général Houston, Haywood, Huntington, Jarnagan, Johnson du Maryland, Johnson de la Louisiane, Lewis, McDuffie, Mangum, Morchead, Miler, Niles, Pearre, Pennybacker, Phelps, Rusk, Sevier, Speight, Simnons, Turney, Webster, Woodbridge, Yulee.—38.

Contre : MM. Allen, Alchison, Atherton, Bright, Breves, Gass, Dickinson, Jeness, Hannegan, Fairfield, Starg-on. Semple.—12.

Hest bon de remarquer ici que le chifte des votes négatifs no réprésente pas fidélement le

votes négatifs no réprésente pas fidélement le nombre des opposans au traité; plusieurs membres du Séant ont voté, non pas contre le traité en lui-même, mais contre la forme dans laquelle il a été présenté. Lorsque le vote définitif viendra, tout presente. Lorsque le vote definitif vientifi, tout lait présumer que la minorité sera réduite à sept voix. La majorité, au contraire, s'augmentera d'abord des voix passant à ello de la minorité, puis de cellos des absens, tous favorables à la pro-

position.

Tout n'est pas fait encore; reste maintenant la rédaction définitive du traité entre M. Packenham et le secrétaire d'état, et la ratification par le Sénat ; nous ne doutous pas qu'on y mette l'activité necessaire ; et nous apprendrous probablement de-main que tout est terminé, et q'une fois-encore les Etats-Unis ont évité la guerre avec l'Angloterre.

Cette question résolue, viendront les négocia-tions, les menaces et les craintes relativement au Mexique. Errange destinée, on effet, que celles des Flats-Unis! A peine ont-ils règlé un différent avec l'Angletorre, au impédiatement il en suroit avec l'Angleterre, qu'immédiatement, il en surgit un nouveau. C'est la l'histoire de toutes ces dernières muiées. Une contestation a suivi l'autre; les vaies, les intérêts, le position de ces deux ma-tions sont tellement opposées les uns mx autres, que le méadre froitement fait craindre un embrisement général. Jusqu'à ce jour, on a pu-se ren-dre mantre de l'incendie, mais qui peut répondre de l'avenir l' Quoqu'il en son, c'est agir sugement que de ne pas sacrifier le présent a l'avenir; la paix est un bon inestimable pour les Liais-Unit et l'Angleterre; qu'ils reculent donc attant que pos-sible l'instant malhettreusement trop probable où force leur sera d'y renouver. Que l'Union mette à profit les moment de répit que vient de lui denner la solution pacifique de la question d'Orègon; a samon paraque de la question a obegon; qu'elle accroisse ses forces mainmes, qu'elle organise son ermée de terre, dont l'inseffisance lui a été clairement démontrée par l'expérience, qu'elle se prépare à la guerre jendant la paix, c'est la dévise de tous les gouvernemes seges, et de nouvelles complications arrivant, elle la rera plus prise au dépourvu, comme elle vient de l'étre. En dédictive la Président abient animathin

En definitivo, le Président obtient aujound'hui, et qui plus est se fait offrir ce qu'on avait nutrefois rejoté dédaigneusement sur su proposition ; c'est un résultat que nous Tivrons au Térlexions des détracteurs de l'administration de M. Polk : le fait parle assez de lui-même pour nous dispenser de tous commentaires.

# Nouvelles du Mexique.

Le brick Ellen Me. Lend est arrivé à la Nouvelle-Orléans ; mais ses rapports ne font que confirmer les neu-relles que nous avons données dans notre dernier nu-

Parédes semble toujours appréhender une révolution et Parceus semble loujours apprénendre une revolution et centiune à sévir contre les personnes qu'il soupejonne de n'être point favorables à son administration; il rherche à consolider son pouvoir en distribuant au peuple des predamathens belliqueuses.

Les prisons se remplissent de suspects; une trentaine de Mexicains marquans ont été atrêtés comme conspirature.

teurs. - Le blocus des ports du Mexique a été efficiellement notifié par le capitaine Andrew Fitzhugh, du stexmer Mississipi, au commandant de la Vera-Cruz.

En apprenant cette signification, l'Indicator, de la Vera-Cruz, demande si la nation contemplera d'un acit

Vera-Cruz, demande si la nation contemplera d'un osit calme le pavillon américain se déployant orgueilleusement devant la citadelle, et si les citayens de Vera-Cruz seront plus valeureux que ceux de Matamoras ?

Le môme journal fait un dennier appel au gouverneur mexicain ; il l'engage à équiper et à armer en corsaires tous les bútimens dont il peut disposer, et à distribuer des lettre de marque aux Mexicains, qui profiteralent, dit-il, avec empressement, de cette occasion de veuger l'honneur de leur puys. neur de leur pays.

DERNIERES NOUVELLES .- Lo steamer des Etats-Unis Mississipi, capitame Fitzhogh, est arrivé à Pensacola, le 4 juin, venant de Vera-Cruz.

Il avait à bord, comme passagers: le docteur Wood, de la marine des Elats-Unis, porteur de dépêches importantes, du commandant Sloat, offiier commandant les forces navales sur le Pacifique; J. Parrott, consul des Etats-Unis à Mazat-lan; M. Dimond, consul des Etats-Unis à Vera-

Cruz et sept autres Américains de Mexico.

Cruz et sept autres Américains de Mexico.
Vera-Cruz était bloquée par les bâtimens des EtatsUnis Ruritan, Filmonth et Somers.
La barque américaine Eugenie, capitaine Brisene, de
New-York, appartenant à P. A. Hargous, avait évité te
blocus, quoique poursaivie par les frégates de l'escadre,
et avait atteint Vera-Cruz.
Suivant les rapports transmis par le Mississipi, les Mexicains se sont déclarés contre l'arédés.
Une flotte anglaise de 14 bâtimens, y compris trois valsseaux de june, criteirait sur la côte occidentale de l'América.

seaux de ligne, croisuit sur la côte occidentale de l'Amé-

Il parait que M. Parrott n'a mis que 20 jours à venir de Magatlan. Il lui a été permis, ainsi qu'au docteur Wood, de traverner le Mesique sans ôtre lequiété. Le Mississipi avait quitté Vera-Cruz le samedi précé-

(Pennacola Gazette du 6 iuin.)

Volontaires.-Le nombre des volontaires qui doivent entrer immédiatement au servi e, est de 17,153. Vingt-huit régimens au complet, formant 21,436 hommes, dovront se tenir prêts a partir, 21 heures après l'ordre qui tour en sera donné. Lo chiffre total des enrôlemens à faire est de 41,149, dont 37,701 fantassins et 3,915 cavaliers. forces, ajoutées à celles qui sont maintenant au service, font un total de 60,000 hommes.

## Armee d'Occupation,

Suivant les dernières nouvelles de l'armée d'occupa tion, il est probable que la première démonstration du général Taylor aura lieu sur Monterey. Cotte ville est située à environ 90 lieues de Matamoras : la route en

general raylor aura iteu sur Monterey. Cutte vine est situé à environ 90 licues de Matamoras: la route en est dificille et traverse un paya aride et manquant d'eau. C'est la ville principale de la province du Nouvean-Lóon; elle command. l'entrée des plateaux du Mexique à travers les défilés de la Slerra-Madre.

Afia d'assurer les opérations de l'armée sur Monterey, le général Taylor a l'intention d'occuper la ville de Camargo, à environ 250 milles, par eau, un-de sous de Matamoras. Il lui sera donc nécessaire d'avoir des bâtimens de transport d'un tirant d'eau convenable à la navigation du lito-Grande. Camargo sera la base de ses opérations sur Monterey et devra être le dépoit des approvisionnemens; il faudra y diablir des retranchemens capables de soutreir un siège.
Le général Taylor avail, diton, le dessein d'être à Monterey le ler juillet i mais, l'impossibilité de transporter ses provisions à Camargo l'a empérhé d'avancer, comme il l'aurait vuulu, dans le pays ennemi, jusqu'à ce que cette difficulté ait disparu.
Camargo que ette difficulté ait disparu.
Camargo que cette difficulté ait disparu.
Camargo que ette difficulté ait disparu.
Camargo que que puyer les opérations dans l'intérieur du vers. le l'éconere de Monterey il ve acuier.

Camargo est situé sur la Rio-Grande et présente une excellente praition pour appuyer les opérations dans l'intérieur du pays. De Camargo à Monterey, il y a environ 40 lieues ou 120 milles: le pays qui se trouve entre cette ville et M unterry rat plus fertile que eclui qui cat entre Matamoras et M uterry; aussi, saut-il beaucoup mieux, pour l'armée, se diriger sur Monterey de Camargo, que de Matamoras.

Les capitaine Sanders, qui a'est distingué par les redoutes qu'il a élevées autour de Point-Isobel, a été entroyé à la Nouvelle-Orleans pour se procurer les bâtimens de transport nécossaires à la marche de l'armée.

De l'embouchure du Rio-Grande à Matanavras, des bâtimens térant 4 pieds d'ena, pouvent remonter sans

De l'embouchure du Rioctrande à Matanavan, des bâtimens tirant 4 pieds d'eau, peuvent remonter saus obstacles; entre ce p'int et Camargy il n'y a pus plus de 3 pieds d'eau dans beauccup d'endroits. Il est presqui miposible de trouver, à la Neuvelle-Orléans, un nombre suffannt de bateaux à sapeur propres à une telle expédition. Il faudra done que le capitaine Sanders se rende dans l'Orst pour se les prouver.

Avant d'arriver à Camargy, l'armée aura à s'emparer de Reynosa, entre Matanaras et Camargy. Il n'est perobable expediant qu'elley rencentre la mointer résistance. Si les Mexicains ont l'intention de s'opposer à l'invasion des Américains, il ent probable que c'est a Monterey que cette résistance aura lieu.

Pintusion des Américaius, il est probable que c'est a Monterry que cette résistance aura lieu.

Quand le général Taylor occupera Monterry, toute partie du Mexique du ce cétéci de la Sierra-Madre sera au pouvoir des Etats-Unis, y compris les mines de la Nouvelle-Lé-n, du Nouveau-Mexique, de Santa-Fó, de Chihushua etc., etc.

Ce calcul est basé sur la aupposition que les Etats-Unis enverront une expédition de la riviere Missouri contre les provinces du Nord. Dans ce cus, tout le nord du

Mexique sera en leur pouvoir. Une telle disposition des forces des Etats-Unis mettrait bientôt fin à la guerre; Mexique sera en a de fette Unia mettrait bientôt fin à la guerre; et, quand n'eme il n'en serait pas almai, Parmés américaire aurait les clefs de tout le sud du Mexique, et le général Taylor entrerait sans difficulté dans la expitalement l'aylor entrerait sans difficulté dans la expitale.

#### NAISSANCE.

A Chambly, le 10 du courant, la Dame de Charles G. Shesser, écuyer, notaire, a mis au monde une fille.

#### MARIAGES.

A la Pointa-aux-Trembles, Mardi le 16, par Messire Ed. Labelle, curé, M. Joseph Jobin, de Montréal, à Pille. Josephine Dubreuil, 3-me. fille de Pierre Dubreuil, écuyer, J. P., de la Pointe-aux-Trembles.

## DÉCÉS.

A Trois-Rivières, le 31 mai dernier, jour de la Pente-cute, après une longue malatio qu'elle a endurée avec une résignation vraiment chrétienne, à l'âge de 16 ann aculement, Dame luite Anne Poulle de Courral, épouse

une résignation vraiment chrétienne, à l'âge de 10 aus sculement, Dame Julie Anne Poulin de Courval, épouse de F. Burcau, éer, avocat du lieu.
Cette jeune Dame, encore à la fleur de l'âge, à vu apprecher sa în dernière avec calmo et résignation et quoiqu'il lui en couta beaucoup de se séparer d'un époux chèrit et de trois enfants eu bas âge, elle s'est soumiés à la volonté de son Dieu, saus nutruurer.
A l'âge de 4 ans et six mois, Ambrolse, fils unique de F. Burcau, der, et de feue Dame Julie Anne Peulin de Courval, et jeune enfant n'a survéeu que cinq jours à samere, il est décèdé le à du courant.
Aux Tameries, près de cette ville, le 14, après une longue maladie, Jeun-Baptiste St. Dénis, deuyer, âgé de 68 aus.
A St. Paul de la Valtrie, jeudi le 8 du courant, à 2

68 aus.

A St. Paul de la Valtrie, jeudi le 8 du courant, à 2 houres de l'après midi, Marie Thérèse Perrault, épouse de fiu Étienne Partensis, écuyer, en son vivant premier capitaine de millee de l'endroit.

A Ste. Ruse, le 4.; danne Charlotte Marion, épouse de M. Autoine Charrest, à l'ag. nameé de 83 ans et aix mois. Elle laise un époux, plusieurs cusans et arrieres-petits culains pour déplurer sa perte.

A Markinance, decuierement, dans Matie-Claire Bou-

cmans pour deplorer sa perte.

A Maskinongé, demicrement, dame Marie-Claire Boucher, Joeuse d'Eustache de Carufel, éer., N. P. et filla
du lieutenant-colonel Boucher, agée de 34 ans.

— Au même lieu, Auguste, enfant de feu L. T. B.
Boucher der.

### MAINTENANT ARRIVE'.

Par le James Reddin Capt. Beck, venant ligne directe de Murseille et Cette.

A cargaison consistant en Vin rouge et Blanc com-mun, d'une bonne qualité en à quart et demi barri-

Hulle d'Olive en caisses.

Raisins en quart de boûtes, demi boêtes et boêtes.
Sucre blanc en pain.
Amander, Noix, Avelines.
Vin de Champagne et une variété d'autres articles qui acreut mises en ventes au commencement du la seinains prochaine, notice sera donnée du lieu et du jour de la vente.

19 Juin, 1846.

L. DE LAGRAVE.

C. GAREAU,

MARCHAND-TAILLEUR,

NO. 15. RUE ST. GABRELL.

# ROTEL DOMEGANA. RUE NOTRE-DAME.

TEPROPRIETAIRE de ce MAGNIFIQUE UTABLISSEMENT, sans égal dans ce pays, en offent au public A ses remerciments pour l'encouragement libéral que sem onche (M. RASCO) et lui ont renconté, durant les douze sonées qu'ils ont conduit l'établissement si bien comm sous le norm d'HOTEL RASCO, a l'houneur d'annon-cer qu'il vient de se transporter dans cette

# OPLETINIOS MAILON. RUE NOTRE-DAME.

Ci-derant appritenant à Wm. Bingham Eer. et la résidence des gouverneurs les lords Durham et Sydenham; la maison a été considérablément augmentee et montée avec foutes les commodités et toutes les recherches que le comfort et le luxe part désirer. La SITUATION est centrale, à une petite distance du claum de mars, de la Cathédrale, de l'Eglie St. Jacques, du l'afins Episcopal, des Banques, des llureaux du gouvernement, du Palais de Lathédrale, de l'Eglie St. Jacques, du l'afins au site, et l'Elévation sur laquelle l'Iflétel est bâti, lui donne beaucoup de lumière et beaucoup d'air; il e monande de tous côtés une vue excellente, magnifique de la Ciré, de la Rivière, de l'Isle Ste. Helene de la rive opposire, de la Montague et du paysage si pittoresque qui Penvironne.

Penvironne.

L'établissement a été meublé de fond en comble avec des MEUBLES, TAPISSERIES, TAPIS, TENTURES
L'établissement a été meublé de fond en comble avec des MEUBLES, TAPISSERIES, TAPIS, TENTURES
L'établissement a été meublé de fond en comble avec des MEUBLES, TAPISSERIES, TAPIS, TENTURES
L'ÉTAPISSERIES, TAPIS, TENTURES
L'ÉTAPISSERIES, TAPISSERIES, TAPISSERIES,

La TABLE sera tenjours fournie de toutes les raretés de la saison, et en même temps que le propriétaire n'epar-La TAHL L sera toujours fournie de toutes les raretés de la saison, et en même temps que le propriétaire n'epar-guers rien pour satisfaire reux qui vondront ben l'houvere de lour patronage, le grant nombre de personnes que l'éte i-due de son établissement lui pernet de recevoir, fera que ses prix et charges seront très ratsonnables. Des voltures sont toujours pretes à conduire les voyageurs aux Bateaux à Vapeur, aux différents endroits de départs, aux Bureaux, des Ningerou Diligence, et à alter les prendre à leur arrivée. Enfin le propriétaire actuel ne négligera rien pour rendre son établissement digue du patronage libéral qu'il a déjà reçu comane successeur de Rasco.

J. M. Donegana.

Montréal 19 Juin 1818.

# HOTEL DALEY.

[CI-DEVANT DE KINGSTON.]

TANT venu se fixer à Montréal, a pris cet ETABLISSEMENT si bien connu comme HOTEL RASCO, qu'il a entièrement remodelé, et où les voyageurs trouveront tout le confort et tout l'aisance qui peut se rencontrer dans les principaux hôtels de ce continent.

Les Chambres d Coucher

Sant bien neirden et serant touven en hiver à un dégré suf-

Les Sulous des Dames et des Messieurs

Sont complètée avec tout le luxe que le goût le plus élégant puisse suggérer ou que les dépenses les plus étendues puissent procuier. Auctine dépense n'a été éparguée pour mettre les membles et arranger en appartements, de menlère à égaler les Salons

et arranger des appartements, de i de réception les plus rechtroités, La Carle du Menu

Comprendra toujours les Mets jes plus délicats que l'on puisse obtant sur lus recellents marchés de ville ; et l'on crost que l'erfeution du département culturire, conduit par un Cher de Cuisine des plus abslics, ne pourra manquer de satisfaire les plus gourmente.

Les Vins

Que les soins les plus attentifs

Li sous ce appuri, on s'attend avec confiners que l'hôtel DALEY sera sons avaité. Un corps complet de garçons de Caté, possédant tous paténitement l'expérience de leur devoirs, a die chois avec beaucoup de sois a New-York, et placé sous la atirection d'un chef tres sesiéd.

Des Buins de différentes espèces ... Boront toujours prêts sur les lieux;
DES OMNIBUS

DIN ONNIBUS

Seront toujours prêts pour l'arrivée et la départ des Dililigences et Bâteaux à Vapeur qui voyagent entre cette ville
ut chaque partia du Comunent Américain, franc de charges.

J. H. DALEY saisit cette occasion pour offrir ses remercurents les plus sincères de l'oncouragement distingué et libéral qu'il a reçu pendant si longtems à Kingston, et il assure ses bons amis et le public en général, qu'il se montrera toujours très empresséra donner toute son attention à

leur comfort. Montreal, 16 juin 1846.